

LO QUE EL VIENTO SE LLEVÓ

Señores, hay que ver que hermosa tramuntana, cuando le viene en gana nuestras calles barrer. Nos obliga a correr, nos persigue, tirana, y aun espera, mañana poder recrudescer.

MORALEJA:

Tramuntana, Tramuntana, tienes nombre de mujer.

*

anconora

SAN FELIU DE GUIXOLS

14 DE ENERO DE 1954

Horario viejo y horario nuevo

¡Menuda polvareda se está levantando en la prensa, y sobre todo en las secciones de Cartas al Director con la cuestión del horario nuevo! No es que se vayan a implantar cambios en los horarios de trabajo, al menos por ahora, pero sí que muchas per-

7 DIAS

sonas propugnan la adopción del horario continuo, es decir, sin la interrupción larga de las dos horas al mediodía para ir a comer, que se substituirían por la media hora para el bocadillo en la misma fábrica u oficina, o en el restaurante más próximo. Así, dicen, se podría dar por terminada la jornada de trabajo a las cinco de la tarde y se descongestionaría el tráfico urbano...

UNA RAZON DE PESO

Quien haya contemplado los sudorosos y angustiados rostros de trabajadores de las grandes ciudades cuando esperan el autobús o el tranvía para ir a comer o para entrar nuevamente al trabajo por la tarde, comprenderá que hay una razón de peso para insinuar con cierta insistencia que convendría arreglar eso de los horarios. El hombre que dispone de dos horas justas desde que sale de la fábrica hasta que reingresa en ella, y durante aquellas dos horas ha de «ir» a su casa, «comer y regresar», está sometido a un tormento diario. Las grandes distancias, las aglomeraciones, la fatiga... Falta de tiempo, sobra de malhumor, intemperancia (o blasfemia)

LOS MEDICOS Y LOS ECONOMISTAS

Además de los psicólogos, médicos y economistas han estudiado el fenómeno, y aseguran que un hombre sometido al horario de trabajo español no puede rendir lo suficiente. Especialmente en su reingreso al trabajo en sobremesa, con el estómago lleno, en plena digestión —de una comida generalmente abundante, dejando aparte lo substancial que pueda ser—,

ese mortal no puede rendir: acusa de una parte el desentrenamiento que la súbita sección de su continuado esfuerzo de la mañana ha provocado, y de otra sus condiciones psíquicas y fisiológicas han perdido tensión.

A LO QUE EL CAMBIO AFECTARIA

Pero un cambio de horario y la implantación de la jornada continuada, —lo que se conoce por «horario americano», aunque se haya implantado en la mayoría de países europeos—, representa una entrada a saco en las constantes tradicionales de un pueblo tan conservador en el aspecto familiar como el nuestro. Así vemos que ello representaría la supresión de una comida, precisamente la principal, diaria. Al no ir el marido a casa, la mujer y los niños condimentarían cualquier chuchería para ellos y ¡hale! ¡a correr! Luego, a las siete o antes, vendría la cena, la cual sería la comida principal. Y así, todo cambiado.

También en el aspecto doméstico-familiar la cosa sería beneficiosa —dicen los partidarios del cambio— pues la mujer dispondría de más y precioso tiempo, al no tener que dedicar un mínimo de hora y media a la comida central del día. E incluso podría ser más útil trabajando fuera de casa en muchos casos..

VOCES EN CONTRA

«La Codorniz», hablando por boca del castizo madrileño que come a las dos y media o las tres y cena a las diez y media, y que cree que el ombligo del mundo está precisamente en la Puerta del Sol, dedica sus comentarios, esta vez sarcásticos, al que ella prefiere bautizar de «horario americano». Muchas amas de casa, en nombre de la tradición castiza se niegan a admitir el nuevo horario, incluso aduciendo razonamientos de in-

Sintonia

Dos calendarios de los buenos

Los prestigiosos firmas de San Feliu ofrecen, en este nuevo año de 1954, sendos calendarios. La cosa en sí no tendría más importancia que la de un reclamo comercial con positivo buen gusto, si, aparte del tacto en la elección del motivo y disposición gráficos, no se apreciara en ambos calendarios la huella del vibrante interés en defensa del buen nombre y fama de nuestra ciudad. Porque uno de los calendarios, que ofrece una fotografía de S'Agaró, proclama al pie de la misma: «S'Agaró, cerca de San Feliu de Guixols». Y el otro calendario, que presenta un plano de nuestra ciudad, reza: «Plano de San Feliu de Guixols, capital de la Costa Brava».

Simplemente, sin plantear polémicas innecesarias y desplazadas, estas dos firmas guixolenses dejan constancia de una realidad plenamente aceptada. ¿Tiene o no tiene importancia San Feliu, tanto en sí por capital como para fijar en el mapa otros núcleos de población o residenciales? Pues si la ha de tener, parecen decir las firmas en cuestión, comencemos nosotros a dársela. Proclamando a los cuatro vientos y con cotidiana normalidad, nuestro exacto modo de ser y de representar.

dole moral.

Otros ilustres comentaristas dicen que la fatiga psíquica de un trabajo continuado, con la sola interrupción de media hora para el bocadillo de mediodía, es irresistible en nuestro clima.

¿QUIEN LLEVA RAZON?

¡Ah, señores! esto es muy difícil de decir. Porque hasta que el trabajo no sea más o menos igual para todos, es posible que haya más voces en contra que a favor. Personalmente somos partidarios de la semana de dos días de tres horas laborables cada uno.—ULISES

MOVIETONE



EL TIEMPO

En reciente coloquio celebrado en la Escuela de Periodismo, fué tema a tratar, asunto tan importante como lo es en nuestra época el factor tiempo. Y bajo el sugestivo título de «Aproveche usted el tiempo», los opinantes de la capital aseguraron que si el trabajo no rendía más en oficinas y talleres, era debido a los nervios puestos en tensión a causa de las largas esperas en las paradas de autobuses y tranvías.

Y ante este lamento, no podemos dejar de sentir una sensación de bienestar para nosotros, los que viviendo en la ciudad, acudimos a nuestro trabajo cotidiano a pié.

Porque precisamente es así, cuando mejor se aprovecha el tiempo. Marchando a pié. Ser dueños de aquél, en lugar de ser sus esclavos. Un obrero de pueblo o ciudad, vivirá más intensamente su tiempo que el de la capital.

Para el primero, cada día es un nuevo renacer con su salida para el trabajo. El tiempo le aguarda y juntos hacen el camino. Para ellos dos será el sin fin de matices que al principio de cada día y a mitad de los trescientos sesenta y cinco días del año, este les presentará en su curso.

No así ocurre al obrero o burócrata de la capital, que el tiempo se le escurre ya al principiar la jornada. Y se le escurre precisamente porque va sobre ruedas. —Completo, señores. — Que suba uno solo y aguarden al otro— En esta forma, al obrero cosmopolita, se le vuelve fugaz e irrecuperable el tiempo, el más preciado de los dones. A la par que le desgasta sus fuerzas en esfuerzo estéril de pérdida de minutos, agotador por igual como si se tratara de un aprovechamiento profundo de las horas.

No tiende este comentario, empero, a pintar al individuo de la ciudad o pueblo como mecido en una cuna. Y así, también nos agujona el concepto de la prisa. También queremos empujarle al tiempo y es entonces cuando éste se nos hace escurrir. Por fortuna esto ocurre en día festivo. El escritor no trata de discutir como «aprovechar el tiempo» en domingo, sino que va a establecer un parangón entre el hecho del obrero de la capital que va al trabajo y el ciudadano del pueblo que va al cine. Original y curiosa comparación. Y en esta última etapa del domingo, al pueblerino no le aguarda el tiempo como en los días de trabajo, para ir los dos de camino. Tiene que correr, él solo. Y aguantar su temple en una cola enervante, delante de una taquilla que para el espectador no acaba nunca de abrirse al público. Cuando lo hace, o se han roto algunos vidrios, o alguien apretujado como en un barril de arenques es sacado fuera de la cola para reanimarle. Luego, viene la espera interminable a que empiece la sesión de cine. Espera intranquila por cuanto los nervios están ya en tensión. Es entonces cuando durante la proyección hacen su estallido, en frases y palabras de mal gusto.

«Aproveche usted el tiempo» se nos puede decir a los de la ciudad, también; pero en domingo. Solamente que hay una gran diferencia. Para los de las grandes urbes, son seis días de agotamiento, y desgraciadamente a la fuerza. A nosotros, los que vamos al trabajo a pié, es un solo día a la semana de agotamiento y por gusto.

Y contra gustos

Lorens



Semana del 13 al 19 Enero 1954

En el partido correspondiente al campeonato provincial, el Ateneu Sportiu es vencido en Figueras por 5 goles a 1. Se destaca como líder absoluto el equipo de Port-Bou.

Son baja del equipo local los jugadores, Gimbernat, Máurez II, Máurez I y Fuster.

El miércoles de esta semana ha habido fuerte temporal de levante, con abundantes lluvias; debido al granizo caído en regular cantidad, la temperatura ha refrescado notablemente.

El sepelio del joven Emilio Salom Jordá,

jugador del reserva del Ateneu Sportiu, constituyó una sentida manifestación de duelo. El Club le dedicó una espléndida corona de flores naturales.

Para la próxima temporada carnavalesca se anuncian magníficos bailes de máscaras en el Salón Novedades.

La fiesta de San Antonio Abad, celebrada el jueves de esta semana, resultó espléndida; con un tiempo magnífico se corrieron Los Tres Tombs tradicionales, con sardanas en la Plaza y en el Paseo, y un estupendo baile en el Salón Novedades.

KIM

MOVIMIENTO DEMOCRATICO

Nacimientos: Rosa Bonilla López; Rosa Pi Sais; Josefa Montesinos Ballester.

Defunciones: Jaime Rifá Sabater.

Turno FARMACEUTICO

Domingo próximo, día 17, prestará este turno la Farmacia Rodas.

miscelánea de ACTUALIDAD

Del concurso filatélico escolar

Tal como se había anunciado, el día de Reyes tuvo lugar en la sala de Exposiciones de Galerías Carabela, el acto de entrega de premios y la clausura de la 1.ª Exposición Filatélica Escolar con asistencia de numerosos aficionados, pronunciando unas palabras de agradecimiento el presidente de la Sección Filatélica del Colegio de San José, Don Timoteo Font.

No se puede dar mejor prueba de satisfacción que la que exteriorizaron los expositores por las recompensas que les fueron concedidas gracias al desvelo de sus organizadores y a la generosidad de las siguientes casas y particulares:

Galerías Carabela, Hermano Director del Colegio de S. José, Sres Timoteo Font, Luis Taberner, Lorenzo Iglesias y José Saura.

De València, A. S. F. E.— De Barcelona, D. Erancisco del Tarré, D. Luis Erolés, D. Ricardo de Lama, D. J. Majó Tocabens, Filatelia Alfíl, D. José M.ª Vidal Torrens, D. Eugenio Llach.— De Madrid, M. Galvez, D. Adelardo Rivero, D. Manuel Hevia.— De Lérida, Ediciones Panfilatélicas.— De La Coruña Filatelia Hidalgo.

Audición coral

El día primero de este año, Circuncisión del Señor, el Coro local «Nueva Gesoria» acudió al Asilo Municipal, por la mañana, para con sus composiciones alegrar en tan señalado día a los acogidos en aquel establecimiento benéfico.

Fueron varias las piezas cantadas ante tan venerable auditorio y entre el placer de las mismas y el departir amigo de los cantores con los asilados, resultó de ello un acto laudable más a anotar en el historial del «Nueva Gesoria».

Éxito de una representación teatral

De tal pueden considerarse las cuatro representaciones que del «Primer Nadal dels pastors», original de Mn. Rosendo Fortunet y Busquets, ha dado la sección teatral de A. C. en su local de espectáculos, durante estas fiestas navideñas.

Con ello, huelga decir como esta representación teatral no morirá nunca, por cuanto su esencia abarca a todas las edades.

Pero tampoco no hay que olvidar nuestro ferviente aplauso para aquellos que en forma tan desinteresada llevan siempre adelante tal representación.

Necrológicas

Falleció en nuestra ciudad, el domingo pasado, día 10, y a la edad de 72 años, el conocido industrial don José Ginjaume Ricart. Ya por esta condición, era amplio el círculo de amistades que rodearon sus largos años de honrada laboriosidad.

A los muchos testimonios de pésame recibidos por su desconsolada viuda y demás familia, unimos el nuestro bien sincero, expresándolo con particular afecto a su afligido sobrino, nuestro buen amigo y compañero, Antonio Ametller.

Sesión del Pleno Municipal

Aprobación minuta de la anterior.

Aprobación cuentas semanales correspondientes al presupuesto ordinario, por valor de 3.065,75 ptas.

Acto continuo se da lectura al comunicado del Sr. Contralmirante, Jefe del Sector Naval de Cataluña, por el que participa su cese en el man-



Sesión del 7-1-54

do del Sector debido a haberle sido confiado el mando de la 2.ª División de la Flota, haciéndose constar en acta la condolencia de la Corporación por ver alejarse una Autoridad que había sabido granjearse el afecto de las demás Autoridades y de sus subordinados, aun cuando su nuevo cargo sea más importante, reconociendo en D. Pascual Cervera y Cervera, sus dotes personales de mando y caballerosidad.

Dada lectura de la instancia que presenta el empleado municipal Sr. Ciurá, por la que pide que a partir del día 3 de febrero próximo se le abone el tercer quinquenio en virtud de las disposiciones alegadas y del acuerdo adoptado en 3 de diciembre pasado, por unanimidad se accede a lo solicitado.

A continuación se lee la que eleva Dña. Josefa Valls Ferrer sobre conversión de una vivienda de su propiedad en calle Algavira, 84, en cuadra por parte del inquilino y que se compruebe para la adopción de las medidas sanitarias que procedan, se acuerda quede sobre la mesa mientras se

cartelero

AVISO

De acuerdo con lo que establece la vigente legislación laboral y con el fin de evitar sanciones que por incumplimiento puede imponer la Superioridad, se recuerda a todas las Empresas la obligación de tener expuesto en los centros de trabajo y en sitio visible, el Calendario Oficial de Fiestas, para el año 1954.

Tales calendarios oficiales, se hallan a disposición de las Empresas en esta Delegación Sindical Comarcal y en donde serán facilitados, durante las horas de despacho al público.

San Feliu de Guixols, 7 de enero de 1954.

EL DELEGADO SINDICAL COMARCAL.

aportan los antecedentes que obran sobre dicho asunto en el Archivo municipal, pues ya habla practicado una inspección el Sr. Arquitecto municipal por dicho motivo en la referida casa.

Por unanimidad se acuerda instruir expediente sobre concesión de permiso de obra que solicita D. Esteban Figueras Alegri, para la reconstrucción de la casa núm. 25 de la calle Mayor.

Terminados los que en su día se tramitaron, se conceden permisos a los señores.

María Muñoz Parcerisa, para construir un chalet en San Pol; Pedro Mallol, para reformar dos pisos del anejo de su casa en San Ramón, 10; Paquita Oliveras Juliá para ampliar primer piso y reforma aberturas, en calle S. Domingo, 84.; Alejandro Font, para construir un garaje en calle San Antonio M. Claret, 31; Juan Avellana Candau, para ampliación sótano y reforma planta baja de casa núm. 18 de la calle Clavé; Lucía Rigau Ribas para instalar dos electro-motores, en su fábrica de la calle Witredo 3 y 5.; y a Isidro Roca Carreras, para empalmar a la cloaca general las aguas residuales de su casa calle S. Juan, núm. 13.

Acto seguido se da lectura a la disposición inserta en el B. O. del Estado del día 29 de diciembre pasado, en cuyo Decreto se desarrollan las Bases de 3 del mismo mes y año

por las que se desgrava al Erario municipal de ciertos pagos y se incrementan los ingresos, y concediendo en fin, una mayor libertad de acción en los fines que competen a la Municipalidad, el señor Alcalde informa a los Sres. reunidos del alcance de la disposición leída, que promete ser altamente beneficiosa para los intereses de la ciudad, permitiendo acometer obras que han de contribuir al bienestar de los vecinos y poderla convertir en un espejo modélico de ciudad veraniega.

El Sr. Alcalde-Presidente da cuenta del resultado satisfactorio obtenido en las gestiones practicadas cerca de la Delegación de Hacienda sobre el pago de los recibos accidentales de la Contribución Urbana en 1954, pudiendo asegurar que aquellos vendrán en forma cuarteada, o sea que el total vendrá repartido en cuatro trimestres, facilitándose así el pago de los mismos, por parte de los contribuyentes.

Relacionado con este asunto, y en cumplimiento de la disposición transitoria 4.ª del Decreto de 18 de diciembre pasado, por haberlo interesado con urgencia la Administración de Propiedades y Contribución Territorial, por unanimidad se acuerda establecer sobre la riqueza urbana, rústica y pecuaria, los tipos de impo-

Lo que no se pierde

Aurante los últimos días han sido depositados en el cuartelillo de la Guardia Urbana los objetos siguientes: un encendedor, por tres niñas; una llave por Rosa Dalmau; un lapicero metal-dorado; por Justo Tixé y un guante blanco por Agustín Salvadó.

Lo que se encuentra a disposición de quien acredite su pertenencia.

sición siguientes:

Arbitrio sobre riqueza rústica y pecuaria, el 8 por %

Arbitrio sobre riqueza urbana, 17'20 por %

Asimismo se acuerda se habiliten los créditos precisos para hacer frente a los gastos de confección de documentos y recibos recaudatorios, y también encargar a la Hacienda la administración y cobranza de los arbitrios para lo sucesivo por mientras no se acuerde lo contrario.

A propuesta del Sr. Alcalde-Presidente y en virtud de lo dispuesto en el Decreto citado, de 18 diciembre pasado, que ordena la práctica de rectificaciones en el Presupuesto ordinario para 1954, aprobada por la Corporación en 27 de noviembre de 1953, se adopta el acuerdo de prorrogar por un trimestre el Presupuesto ordinario de 1953, o por plazo inferior si el que debe aprobarse debidamente rectificado para 1954, es autorizado por la Superioridad antes del expresado plazo.

Por unanimidad se acuerda satisfacer con cargo al capítulo X, artículo 6 del estado de gastos del presupuesto vigente, la cantidad de 600 pesetas en concepto de participación municipal a la obra que persigue el DIA del Maestro, correspondiente al ejercicio del pasado año.

Asimismo se acuerda satisfacer la cantidad de 5.500 pesetas a favor de D. Luis Masot Balaguer, y 500 a D. José M.ª Ganigüé Contada; por sus trabajos profesionales, y primera mitad de su cuenta total, ya que la otra mitad les será hecha efectiva a mediados de abril del corriente año.

También se acuerda satisfacer la cantidad de 1.025 ptas. a la Editora Nacional por el suministro de libros efectuado.

El Sr. Presidente informa a los señores reunidos de la forma con que se ha efectuado el reparto de paquetes, donativo del Gobierno de los EE. UU. de América, en el que han intervenido para efectuarlo, la Alcaldía- Presidencia por la beneficencia municipal, el Secretariado de Acción Católica y Auxilio Social por sus respectivos beneficiarios con derecho a figurar en la lista de los 88 perceptores, habiendo constituido todo ello una magnífica nota de las pasadas fiestas.

Por unanimidad se acuerda abrir la suscripción pública para la adquisición de Gigantes y cabezudos, acordada en pasadas sesiones: la encabeza la Corporación municipal con 2500 ptas., y los donativos podrán hacerse en la Administración de Arbitrios todos los días laborables durante las horas de oficina.

TUBOS y accesorios PARA CHIMENEAS DE ESTUFAS

directamente de fábrica y a precios rebajados

JUAN PUIG

VERDAGUER, Núm. 13 — TELEFONO 161

San Feliu de Guixols

Aguas Carbónicas LA MASCOTA

Carretera de Gerona, 11 SAN FELIU DE GUIXOLS Telefono 216

Esta acreditada casa, pone en conocimiento de su selecta clientela y público en general, la venta a partir del 1.º de Enero, de la deliciosa gaseosa individual, elaborada exclusivamente con azúcar y al precio de Pesetas 28'75, caja de 26 botellas, o sea a razón de 1'15 Pesetas la unidad. Provisionalmente dicho producto va marcado en el tapón y precintado el mismo, debiendo el consumidor exigir dicho precinto.

GRAN LICOR



ESTOMACAL BONET

De un socio a los jugadores de su Club

Antes de la celebración del partido de fútbol (?) del pasado domingo, los comentarios respecto a la «carta abierta» que el presidente de nuestro C. F. Guixols se vió en la necesidad de publicar, eran francamente favorables; durante el descanso, muchos de sus propagadores, preferían no comentarla y al final del partido... Bueno, ¿para que seguir? Desgraciadamente, todos vimos la parodia de lo que debía ser un partido de fútbol.

No somos de aquellos exigentes que piden peras al olmo. Que se pierdan partidos en casa o fuera de ella, porque el contrario ha jugado mejor o por causas de verdadera mala suerte, arbitrajes, etc. etc., pasamos por ello. Pero por Dios, señores jugadores; no quiero personalizar a nadie, pero ustedes mismos hagan examen de conciencia y verán cuán inoportuno ha sido el espectáculo del domingo pasado.

De ustedes depende el porvenir del fútbol en nuestra ciudad, pues tengan presente que si un Club desaparece por déficit económico, no es ninguna deshonra, pero mediten la responsabilidad del que hace perecer un deporte por falta de afición.

Un socio de siempre

Resultados del domingo

- S. Celoni 2-Hércules 0; día 6
- 2 Puigreig-Pueblo Seco 2
- 2 Vilafranca-Júpiter 2
- 3 San Celoni-Moncada 0
- 0 Guixols-Anglés 2
- 3 Figueras-Amposta 0
- 3 Samboyano-Calella 2
- 2 Mollet-Igualada 2
- 1 La Cava-Manlleu 2
- 2 Hércules-Tárrega 1

CLASIFICACION

Hércules	17	10	2	5	26	17	22
Amposta	17	9	3	5	46	26	21
Samboyano	17	9	3	5	43	34	21
Júpiter	17	7	5	5	36	29	19
San Celoni	17	7	5	5	31	26	19
P. Seco	17	7	5	5	26	26	19
Igualada	17	7	4	6	31	26	18
Moncada	17	9	0	8	20	26	18
Puigreig	17	7	3	7	35	29	17
Manlleu	17	7	3	7	23	20	17
Mollet	17	6	5	6	26	26	17
Guixols	17	7	3	7	27	29	17
Figueras	17	7	2	8	25	25	16
Calella	17	5	5	7	28	37	15
La Cava	17	6	3	8	28	39	15
Anglés	16	5	3	8	22	28	13
Tárrega	16	3	4	9	18	33	10
Vilafranca	17	4	2	11	23	38	10

Próxima Jornada

- La Cava-Tárrega
- Mollet-Manlleu
- Samboyano-Igualada
- Figueras-Calella
- Amposta-Guixols
- San Celoni-Anglés
- Vilafranca-Moncada
- Puigreig-Júpiter
- P. Seco-Hércules

Imp. BARNES — Palamós

ANTONIO MARTÍ
ANTIGUA Y ACREDITADA
Casa Gareta

La Casa de los GABARDINAS, y de las MANTAS DE LANA DE MALLORCA directas de Fábrica, Precios baratísimos
Plaza España, 17 - SAN FELIU DE GUIXOLS

JOSE RIBOT VIRGLI
Pinturas y Decoraciones
Cruz, 97 - SAN FELIU DE GUIXOLS

Transportes J. VIDAL
Cargay encargos para Barcelona

PASTELERIA
La Vienesa

SERVICIO DE TAXIS
Ferrer y Reyné
TEL. 386

J. A. R.
Materiales para la construcción
SAN PEDRO, 17 - TELEFONO 7

Agua de MALAVELLA
Representante SEBASTIAN MESTRES

A. M. C. O. Transportes Reunidos
MATERIALES PARA CONSTRUCCION Paquetería Encargos
Carga general Camionajes
CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a
San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

HISTORIA DE UN CERO A DOS

La intolerable derrota del pasado domingo nos obliga, por desgracia, a salirnos de la línea pacífica y tranquila que constituye la norma de nuestros comentarios.

Muy libremente y sin escuchar otro dictado que el de la propia conciencia, vémonos ante el penoso deber de enjuiciar unos hechos que, por tristes y lamentables, se hallan en total y absoluto desacuerdo con el probado y auténtico sacrificio que realiza nuestro querido club decano al servicio de nuestra fama y buen nombre deportivo.

Conste, pues, — y de ello existen sobradas pruebas — que nunca salimos en busca de ocasiones para con nuestra crítica dar pábulo a los eternos e incorregibles descontentos. Precisamente en el mérito que nos supone esta voluntaria y saludable continencia, justificamos hoy nuestro derecho de pronunciar unas cuantas palabras, en glosa y crítica de unas realidades que nadie se merece. Pero es que esta vez la ocasión se nos ha dado espontánea, servida casi diríamos en bandeja de plata, si no fuera que el deplorable espectáculo que nos fué dado el domingo no alcanza a más categoría que la que posee la mismísima vulgaridad convertida, solemne y aburrida, en un plato de lentejas.

La vida tiene siempre sus ironías, aunque a veces realmente injustas y, por ende detestables.

Porque, a decir verdad, muy otra debía haber sido la visión y el comportamiento de aquellos que el domingo, directa o indirectamente, se enfrentaban contra el Anglés, si es que intentaban rubricar — como debían haber hecho — la magnífica carta abierta que, a través de estas páginas y precisamente en nuestra edición anterior, dirigió a la afición guixolense el Presidente del C. de F. Guixols en un gesto de sinceridad que enaltece a su autor, gesto del que todos, unánimemente, nos sentimos muy honrados.

Sabemos que por lo general la gente no profundiza ni distingue los hechos como debiera, confundiendo a veces lo permanente con lo accidental como podría ocurrir en este caso a quienes no supieran

considerar que la vida de un club se halla muy por encima de todas sus anécdotas, aunque estas sean tan tristes y lamentables como la que tuvimos que presenciar el domingo en nuestro campo.

Los resultados obtenidos por nuestro equipo en jornadas precedentes y de forma más concreta en lo que hace referencia a las derrotas encajadas en nuestro propio feudo, dicen ya muy a las claras lo que evidentemente está en el ánimo y la conciencia de todos: que los baches de nuestro equipo se hallan uno en la media y otro en la delantera. El primero, porque la baja forma de Domínguez se acusa incluso en los dominios de Pinto. Y el segundo, porque nuestra delantera carece de verdadera efectividad y sobretodo de un interior que chute y remate como en los buenos tiempos de Cabo.

Por tanto la alineación del domingo vino todavía a agravar nuestro mal, y en su esencia fué causa directa de aquel desbarajuste que pasará a la historia de nuestro deporte como nota francamente deplorable. El cambio, en su favor, solo sirvió para demostrarnos que Jacomet sigue siendo una pieza de auténtica relojería y que Félez, cuando dispongamos de un interior, su puesto está en el extremo derecho de nuestra línea atacante.

En su contra, el cambio de alineación tuvo la virtud de anular completamente a nuestra línea media, circunstancia que aprovechó el adversario para mandar a su antojo. La lentitud y pesadez de Fábregas acabó muy pronto con Pinto al cabo de los quince minutos del primer tiempo que fueron los únicos en que el Guixols estuvo sobre el campo algo más que de cuerpo presente y en el transcurso de los cuales anotamos y aplaudimos el disparo de Castro que, para colmo de desdichas, devolvió el travesaño. La incorporación de Domínguez en la delantera y en un puesto que ya fracasó rotundamente, no podía tampoco darnos favorable resultado.

Y así, con estas premisas, con cuero nuevo de riguroso estreno, tarde magnífica de viento y de juego por lo alto, vino la desmoralización primero y luego lo que ustedes ya saben y que nosotros no

podemos escribir con su palabra exacta porque debemos guardar las formas.

Ignoramos si el preparador del equipo azulgrana estaba o no en el banquillo. Otras tardes lo ignorábamos igualmente pero, a decir verdad, como la del domingo, ninguna.

No vamos a deletrear ahora — porque el espacio a nosotros se nos acaba mucho antes que la paciencia — cuanto podía y debía hacerse para enmendar lo que debía corregirse y orientarse.

Solo anotaremos que, reloj en pulso, comprobamos que en el primer tiempo anduvieron veintidós minutos sin pasar a Félez, el creador de auténticos peligros sobrepuerta, una sola pelota.

Cuando según nuestros informes salió en la mañana del domingo una comisión de directivos para ver y comprobar el rendimiento de un posible fichaje; cuando todo hacía suponer que los máximos interesados habrían leído la carta que dirigió el pasado jueves a la afición el Presidente, y cuando todos estábamos en el campo tiritando de frío, no era francamente la tarde del domingo la mejor ocasión para que los jugadores se nos mostraran rendidos, más que por la adversidad, por su realísima desgana.

Ya que exceptuando un par de jugadas buenas y unas paradas fantásticas de Galcerán, todo lo demás no sirve ni para ser relatado.

Saben nuestros jugadores que en otros días aciagos salieron igualmente derrotados. Pero por lo menos pusieron en la lucha toda su alma que es la única forma de que uno pueda, como en tales ocasiones hicimos, resignarnos de la derrota.

Lo demás ya lo saben. Arbitró Mora sin conceder un penalty en que el Anglés incurrió ante sus propias narices.

Marcó Bosch el primer gol a los 23 minutos del primer tiempo y de tiro libre, logrando Planella batir de nuevo a Galcerán en el minuto 38 de la segunda parte al rematar a las mallas un pase de Armengol.

Los equipos fueron: Anglés: Mis; Curta - Figueras - Ponti, Ramió - Bosch; Planella - Viñas - Colomé - Armengol y Massós.

Guixols: Galcerán; Jacomet-Faura-Terradas; Pinto-Fábregas; Félez - Castro - Gómfia-Domínguez y Fornós.

Establecimientos I. ROCA
Taller Mecánico y Electricidad
Motos RIEJU 175 cc
Teléf. 239 - San Feliu de Guixols

Hotel "LES NOIES"

O. CASELLAS
PINTURA - DECORACIÓN

NOVEDADES GRAU
Rutlla, 19 - Teléfono 226

GARAJE CENTRAL

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
CERVERA Cerveza DAMM

BARBERIA BASART

Hostal de La Gavina

De educación física

II

Las palabras precedentes (ver ANCORA de la pasada semana) son como un breviario introductorio al estudio de la Educación Física. A continuación nos proponemos hacer una resumida reseña de la historia de esta importante rama de la pedagogía humana, dándole a sabiendas, poca extensión.

El proceso educativo de la vida humana para llegar al concepto claro de la expresión de la palabra *civilización*, hay que observarla desde la atalaya de la formación integral de la vida del hombre. La educación en la totalidad de los matices polifásicos, deben ser acertados y regularizados, para que dé con eficacia una resultante sólida y equiponderada, enlazando armónicamente sus orientaciones pedagógicas, lo mismo en el campo de la Educación Física, que en el recinto de la educación moral y espiritual del ser humano. De lograr este postulado, se llegará a la conclusión del estudio pedagógico aplicable a la integración de la personalidad «hombre».

Para eso, es necesario tener ideas claras, diáfanas, de lo que es y significa la Educación Física en los distintos períodos de la historia.

Esta historia es tan antigua como la vida del mismo hombre. Si bien modernamente la Educación Física, se aplica en determinados pueblos desde un punto de vista científico y racional, antiguamente era el instinto del ser humano y no la reflexión ponderada, el factor de su motivación. Así es, a través de la historia. Los primeros destellos de Educación Física, eran para el hombre consagrarse al ejercicio de la caza y de pescar, que para el ser humano primitivo estas eran las únicas manifestaciones de su vida física y los procesos inherentes a la vida vegetativa, que quiere decir, que la vida del hombre en sus épocas primarias, se reducían, poco más o menos, a la vida del ser más inferior de la escala zoológica.

Más adelantado en sus actividades, se dispone a luchar entre las tribus vecinas, luchas que según las aptitudes de superioridad demostrada en las mismas, al vencedor se le elegía jefe de un grupo de tribu.

Entre estas manifestaciones de fuerza individual, había otros hombres de mejor preparación intelectual, y eran, los bardos, que relataban en reuniones y en forma de fábula o de cuento, los gestos de caza y de guerra, así como celebraban las proezas de sus héroes. A la vida salvaje de las tribus se asociaba la danza, que era una parte principal de la educación de la juventud. El salvaje se manifestaba por su astucia, fortaleza y bravura, y por poseer ligereza corporal observando lealtad para sus compañeros. Las actividades físicas progresaban y el can-

to y el baile eran las cualidades más elevadas de su vida, las cuales fueron aplicadas con predilección a los niños. En cuanto a la mujer, efectuaba toda forma de trabajo con referencia al cuidado de la choza y por la gobernación interior de la tribu, educando a los niños con los preceptos de sus superiores, se sujetaban a los trabajos de la industria y a los dictámenes de obediencia. Los ejercicios físicos de la vida primitiva del hombre se reducían a estos pormenores.

A medida que la vida se va complicando y observados los someros conocimientos de cultura, la educación de la conciencia del hombre se va ligando a los componentes mental, moral y física de la naturaleza humana, y esta concepción apenas se vislumbra en la educación de la juventud de aquellos tiempos de primitiva noción cultural e intelectual. Se les enseñaba el dominio de sí mismo, el concepto de la justicia, la obediencia de la autoridad, la contención en beber y comer observando una alimentación frugal, aprendían y ejercitaban a tirar el arco y arrojar el dardo, que eran las prácticas de los muchachos de los 16 años. La enseñanza de la juventud consistía en hacer la guardia de la ciudad, el cultivo de la caza, que era la enseñanza de preparación para la guerra, acostubrándoles a ponerse en contacto con la naturaleza con el fin de fortificar el organismo de las inclemencias de la intemperie, efectuando marchas y carreras y luchas de cuerpo a cuerpo entre ellos. Estas normas las observa el pueblo de Persia. Puede decirse que en esta época se reduce a la cultura física más que a la espiritual. No tenían idea que la educación de la juventud es de perfección individual y de reglamentación cívica, ya que la enseñanza ha de ser practicada en su más alto grado, y no cabe descuidar la enseñanza intelectual; y en el pueblo persa, solo tenían valor las manifestaciones de fuerza y vigor del cuerpo humano.

Más tarde, y en época más adelantada se halla un concepto ordenado y elevado de la vida humana, y de unificación de la enseñanza global del hombre, y esto se halla en el pueblo de Grecia.

En la patria de Sócrates y del autor de los *Diálogos*, Platón; del fundador de la escuela peripatética, Aristóteles; del poeta de la *Iliada*, y la *Odisea*, Homero; de los historiadores Herodoto, Tucídides y Genofonte; del perfecto y modélico orador príncipe de la oratoria griega, Demóstenes, inmortal por sus *Filípicas* y por el discurso de la *Corona*; de los grandes trágicos, Esquilo, Sófocles y Eurípides; del gran Fidias, autor del Partenon, hermosa maravilla arquitectónica; de la Grecia en donde se celebraban los juegos

Olimpícos en Elidia, en honor de Zeus (Júpiter); de la inmortal Grecia cuna de los grandes pensadores, artistas, literatos, poetas, trágicos, escultores, legisladores, etc.; es donde antiguamente se constituyó en una nación modelo bajo todos conceptos de educación y disciplina, lo mismo espiritual que físicamente. Fué la cuna de la civilización antigua, al mismo tiempo que ha sido base indestructible de la civilización moderna. En la inmortal Grecia, ha sido donde la inteligencia superó a todos los pueblos de la antigüedad, y en la misma Grecia, la educación física tomó una amplia envergadura para el deporte en general, y se practicaba y reglamentaba para asombrar posteriormente al mundo, ya que por sus prácticas adecuadas ha dado vigor, serenidad y belleza escultórica a sus hijos. Los mismos Sócrates y Platón, a la par que explicaban filosofía, fueron maestros en el arte gimnástico, difundiendo sus enseñanzas y sus conocimientos entre la juventud de Grecia, que con los ejercicios fortalecían y vigorizaban el cuerpo, y con las lecciones de filosofía elevaban y ennoblecían la inteligencia. El desenvolvimiento fué magnífico y gradual en todas las fases de la educación integral del hombre. Sobre todo en Atenas, tomó más incremento la educación literaria, artística, religiosa, gimnástica y musical. El mismo Platón dijo: «La Gimnasia para el cuerpo y la Música para el alma». La doble influencia física e intelectual de Sócrates, fué profunda en su tiempo, y en la época moderna, los principios socráticos están influyendo en toda escuela filosófica por el poderoso y alto pensador griego.

La Educación Física en Grecia comienza en los Gimnasios ampliándose después en sus Estadios. Se cultivó el juego de pelota, la gimnasia atlética, lucha, carrera, natación y otros muchos ejercicios que sería prolijo enumerar.

En Roma, patria de los César, Pompeyo, Octavio y Marco Antonio; de los elocuentes oradores Marco Cornelio, Marco Porcio, Erasmo, y sobre todo del inmortal Cicerón, príncipe de los oradores latinos; del celeberrimo poeta Horacio, autor de la «Epístola a los Pisones»; del no menos célebre Virgilio, autor del poema épico *Eneida*; en Roma, repetimos, se cultivaba la Educación Física en general y la gimnasia atlética que hasta cierto punto superó a la de Grecia. Al niño se le educaba en la intimidad doméstica con una finalidad cumplidamente moral y práctica. En el aspecto físico tenía por objeto su preparación para la vida del soldado. Todo el pueblo romano se dedicaba al cultivo del desarrollo físico, la nobleza en particular. Se practicaban las carreras en carroza y a caballo, los baños y la nata-

FIESTAS POPULARES

¿Por qué San Antonio lleva un tocinito a su vera?

San Antonio Abad, un Santo que en Barcelona es recordado en las fiestas del calendario por la algarabía de los «Tres Toms», por la venta de «tortells» y por la bendición de animales a la puerta de la iglesia de su nombre, es también celebrado en toda Cataluña por la igual bendición de animales, por un sorteo de un tocino a beneficio de la Cofradía del Santo y por los cultos solemnes que le dedican el gremio de trajineros quienes le honran en todo momento.

Siempre, no obstante, que se trata de representar a San Antonio Abad, lo vemos llevando a un tocino a su lado. ¿De qué proviene esto? De una lejana tradición.

Dice que una vez la hija del Gobernador de Barcelona se encontraba muy enferma y ningún médico acertaba en su dolencia, mientras la pobre iba debilitándose, debilitándose. Habiendo llegado a oídos de su padre la fama de milagrero de que disfrutaba un Santo varón que habitaba en la Tebaida, envió un mensajero con el encargo de rogarle su venida a Barcelona para curar a la hija del Gobernador.

Marchó el emisario a la Tebaida, entrevistóse con San Antonio, y el anacoreta le dijo que estaba presto a hacer lo que se le pedía.

— Entonces, ya podemos marchar cuanto antes.

— Seguid vos vuestra ruta, en tanto que yo llegaré primero y haré mi trabajo.

Asombrado el mensajero, miróle como diciéndole que no encontraría nave tan ligera como la que a él le había conducido hasta allí, pero el Santo dióle a entender que iría nubes a través, y así lo hizo, llegando a la ciudad conal al morir de un día frío de invierno.

Sea que en el palacio del gobernador no le esperaban tan pronto, el caso fué que los centinelas no quisieron acceder a darle paso hasta al día siguiente, viéndose obligado a pasar la noche en una posada de por ahí.

La gente en la misma hospedada, quedó prendada de la conversación que tenía el Santo y todos los de la casa permanecían a su lado para gustar del placer de escucharle.

Estando así, se presentó de repente, un tocinito que gruñendo presentaba una pata que tenía rota. La gente de la casa intentó ahuyentarlo por tal de que no les privara de oír con toda atención al Santo, pero el animal no dejaba de gruñir hasta el punto de decidir con ello a San Antonio a bendecirle.

Recibir la bendición y sentirse el tocino curado de su pata, fué cosa del instante.

Curó también a la hija del Gobernador, tan pronto como el Santo la hubo bendecida, por lo cual se dice que tanto ella como su padre, se convirtieron a la fe cristiana y junto con ellos mucha gente que todavía no lo eran.

Desde entonces parece que proviene la costumbre de pintar o representar a San Antonio, no rodeado de animales, como lo hacen algunas estampas, sino solamente con un tocinito a su vera.

La fiesta de este Santo alcanzó en algunos puntos de Cataluña particularidades muy características.

Quizá porque tal como se dice antes que el Santo lleva un tocinito, será por lo que en algunos pueblos sorteaban uno de ellos por tal de recaudar fondos y así sufragar los festejos con que le honran.

De esta forma parecían hacerlo algunos pueblos de Cataluña, pero hoy día, los camiones han arrinconado, poco a poco, las hileras de mulos que guiados por los trajineros honraban a su Patrón San Antonio Abad.

En Bañolas, en este día, le obsequiaban con lucidas fiestas religiosas y después, todos juntos bailaban en la Plaza una danza singular y antiquísima llamada: «l'Elia-nor».

He ahí, pues, la fiesta que, hechida de tipismo y tradición, vamos a celebrar el próximo domingo.

El IV aniversario del "Centro Excursionista Montclar"

El sábado, día 19 de diciembre, nuestra entidad excursionista celebró el IV Aniversario de su fundación con una selecta velada que tuvo lugar en el salón de fiestas del Bar Bahía, nuevo local social de la entidad.

Con breves palabras del Secretario del Centro Sr. Lladó, dió comienzo la velada en la que actuó con la maestría de siempre el *Esbart Dansaire* del Centro bajo la dirección del maestro Sr. Viñas, interpretando un selecto conjunto

de danzas regionales muy del agrado de la selecta concurrencia. La orquesta Victors amenizó el baile de sociedad y se danzó hasta la madrugada. Con motivo, también de su IV Aniversario, el Centro organiza para el próximo domingo, día 17, la tradicional excursión anual al Montclar.

Dicha excursión este año tendrá de extraordinario la entrega en aquella cima del Trofeo del Centro, Premio a la Constancia excursionista 1953, sirviéndose a continuación y a todos los concurrentes el Vino de Honor del IV Aniversario.

Hacemos votos para que el Centro Excursionista Montclar siga con éxito en su labor y que su *Esbart Dansaire* continúe manteniendo la tradición de nuestras danzas folklóricas con igual aplauso, como hasta ahora.

F. Pujol Algueró